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БЮДЖЕТ

Законодательное Собрание внесло коррективы в бюджет Иркутской области

на 2009 год 

Иркутская область, 16.09.09. Более чем на 2,2 млрд рублей пополнился бюджет Иркутской области на 2009 год на

сентябрьской сессии Законодательного Собрания, расходы стали больше на 2,568 млрд рублей. Практически вся сумма, по-

ступившая с июня в бюджет Иркутской области, - целевые средства из федерального бюджета. 

По данным министра финансов Иркутской области Татьяны Пороновой, налоговые и неналоговые поступления

уменьшились примерно на 550 млн рублей. Эти потери компенсирует дотация на выравнивание бюджетной обеспеченности

в 550 млн рублей, поступившая из федеральной казны в июне. Целевые безвозмездные поступления увеличились на 2 млрд

рублей. Среди них субсидия на развитие АПК (308 млн), субсидия на здравоохранение (75 млн), субсидия на социальную по-

литику (812 млн). Прочие безвозмездные поступления составили почти 900 млн рублей (закупка авто и коммунальной техники

– 360 млн, реализация мероприятий по снижению напряженности на рынке труда – почти 270 млн, проведение противоава-

рийных мероприятий в системе образования – 154 млн и т.д.).

По словам Татьяны Пороновой, целевые деньги пойдут на целевые же расходы. Кроме того, на предоставление

социальных выплат населению будет направлено дополнительно 146,3 млн рублей. На реконструкцию автодорог Иркутской

области пойдет льготный кредит из федерального бюджета в размере 383 млн рублей. В итоге дефицит бюджета несколько

вырастет, но останется в пределах допустимой нормы, госдолг станет больше незначительно. 

Накануне вопрос обсуждался на заседании бюджетного комитета Законодательного Собрания. Председатель Конт-

рольно-счетной палаты Иркутской области Ирина Морохоева рассказала, что в предлагаемом проекте не отражено полное

финансирование всех публичных обязательств Иркутской области, среди которых реализация закона о погребении, о под-

держке ветеранов, детей-сирот и проч. Председатель комитета ЗС Сергей Курилов указал на необходимость полного фи-

нансирования этих статей. 

Как отметил заместитель министра финансов Алексей Зезуля, сумма доходов с высокой степенью риска составляет

около 2,8 млрд рублей (в основном, это налог на прибыль предприятий, собираемость которого в 2009 году резко упала).

Возможно, что концу года бюджет может недополучить эту сумму, Иркутская область рассчитывает на второй транш из фе-

дерального бюджета на выравнивание бюджетной обеспеченность, размер которой может составить от 500 млн до 1,5 млрд

рублей. По словам вице-спикера ЗС Геннадия Истомина, правительство области должно отчитаться в предпринимаемых

мерах по наполнению доходной части, иначе предстоит очередное уменьшение расходной части.

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Депутаты одобрили распределение большей части резервного фонда прави-

тельства Иркутской области

Иркутская область, 16.09.09. Из резервного фонда правительства Иркутской области 269 млн рублей выделено на

подготовку к зиме, 145 млн рублей – на реализацию социальных законов. Такие поправки утверждены при корректировке ре-

гионального бюджета на 2009 год на сентябрьской сессии Законодательного Собрания. 

Всего из этого источника на подготовку и проведение отопительного сезона было запланировано потратить 468

млн рублей, часть средств уже ушла в МО, например, на закупку топлива для ТЭЦ Байкальска. Как рассказала министр фи-

нансов Иркутской области Татьяна Поронова, необходимо распределить между муниципалитетами оставшиеся 224 млн руб-

лей. Предполагается, что при выборе МО, которым достанутся эти средства, учтут несколько факторов: реальная потребность

в помощи, доля инженерных коммуникаций, требующих ремонта (не менее 20% от общего объема), наличие подрядчиков и

т.д. Этот вопрос накануне обсуждался и на заседании бюджетного комитета ЗС. Его председатель Сергей Курилов поинте-

ресовался, почему при распределении дополнительной субсидии на подготовку к зиме учитывается доля собственных доходов

муниципалитета? По его мнению, в этом процессе следует в первую очередь опираться на существующую методику пере-

распределения дотаций в Иркутской области.

В итоге размер резервного фонда правительства Иркутской области составит чуть более 100 млн рублей. Мини-

стерство финансов попросило депутатов Законодательного Собрания оставить в резервном фонде эту сумму на случай воз-

можного возникновения чрезвычайных ситуаций.

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2682
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2682
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Законодательное Собрание утвердило новый закон о межбюджетных отноше-

ниях в Иркутской области 

Иркутская область, 16.09.09. Дополнительную дотацию за эффективное управление бюджетными средствами смо-

гут с 2010 года получать муниципалитеты Иркутской области. Такая новая норма записана в законопроекте «О межбюджетных

трансфертах и нормативах отчислений доходов в местные бюджеты», который был подготовлен региональным правитель-

ством. На сентябрьской сессии Законодательного Собрания его приняли в окончательном чтении, а накануне одобрили на

заседании бюджетного комитета ЗС. 

По словам министра финансов Иркутской области Татьяны Пороновой, законопроект прошел экспертную оценку в

специально созданном совете по совершенствованию межбюджетных отношений, в который входили финансисты, депутаты,

ученые, аудиторы КСП, представители Иркутска, Бодайбо, Ангарского и Иркутского районов. Муниципальные финансисты

были приглашены не случайно: новое перераспределение дотации на выравнивание бюджетной обеспеченности лишает не-

которые муниципалитеты части финансовой помощи, зато добавляет средства другим.  

В законопроекте введены новые критерии перераспределения дотаций на выравнивание бюджетной обеспечен-

ности, что дает возможность более гибко распределять средства среди муниципалитетов, указала Татьяна Поронова. По-

явился коэффициент «структура потребителей бюджетных услуг». Например, будет учитываться тот факт, что в сельских

поселениях на каждого человека приходится больше расходов на управление и меньше – на ЖКХ, а в городских – все наобо-

рот. Кроме того, появился коэффициент численности, благодаря которому учитывается, сколько в МО живет детей от 7 до 15

лет, сколько моложе 7 и сколько жителей старше и младше трудоспособного возраста. 

На дотацию за эффективное управление бюджетными средствами не смогут претендовать те МО, которые приняли

собственные бюджеты с нарушениями закона и превысили максимальный размер дефицита. Сейчас таковых, по словам По-

роновой, восемь – Балаганский, Зиминский, Казачинско-Ленский, Киренский, Мамско-Чуйский, Слюдянский, Усольский, Усть-

Илимский. Они уже потеряли право получить в начале следующего года эту дотацию общим объемом свыше 128 млн рублей.

Но поскольку распределение всех дотаций планируется в три этапа (первый – при принятии бюджета-2010, второй – в июне

следующего года, третий – в сентябре), эти МО смогут претендовать на «бонус» во второй и третий этап. По словам Пороно-

вой, новая дотация будет стимулировать муниципалитеты более рационально и эффективно управлять средствами, искать

новые источники собственных доходов. Эта новелла заинтересовал депутатов Законодательного Собрания. Парламентарии

Андрей Чернышев, Илья Сумароков, Николай Труфанов попросили представителей министерства финансов более плотно

и предметно работать с коллегами на местах, чтобы там не допускались нарушения бюджетного законодательства. А депутат

Евгений Рульков высказал опасение, что при распределении «бонуса» возможен элемент коррупции. Впрочем, по словам

Пороновой, дотация за эффективность будет даваться лишь на основании утвержденной методики и по официальным дан-

ным, а не за «цвет глаз». 

Другая новелла – ввод так называемых отрицательных трансфертов (из муниципалитета – в областной бюджет)

начнется не с 2010 года, как планировали ранее, а с 2011. Отсрочка связана с неблагоприятной финансовой ситуацией в Рос-

сии и Иркутской области.

В результате принятия законопроекта пострадают территории-доноры Иркутской области, МО 1 группы лишатся

части дотаций – вместо 364 млн получат 200 млн рублей. Зато более 400 поселений получат более существенную помощь

из областного бюджета. По данным председателя Контрольно-счетной палаты Ирины Морохоевой, больше всего пострадают

городские округа. Ангарское городское поселение потеряет 28,3 млн рублей, Листвянское – 340 тыс., Братский городской

округ – 24 млн, Ангарское муниципальное образование – 139 млн. Это же отметил и председатель бюджетного комитета ЗС

Сергей Курилов. В целом разница между максимальной и минимальной бюджетной обеспеченностью поселений Иркутской

области снизится с 15 до 6 раз.

Светлана Бурдинская, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Депутаты отклонили инициативу администрации Шелехова по передаче транс-

портного налога 

Иркутская область, 16.09.09. Муниципалитетам Иркутской области в 2010 году не вернут 100% транспортного на-

лога. Комитет по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного

Собрания региона отклонил поправку администрации Шелехова в закон «О межбюджетных трансфертах и нормативах от-

числений в местные бюджеты», а их коллеги на сентябрьской сессии поддержали это решение. 

Мэр Шелехова Юрий Зенин рассказал депутатам о катастрофическом состоянии дорог в городе, на ямочный ремонт

которых муниципалитет не может выделять ежегодно более 1,5-2 млн рублей. По его словам, если вернуть муниципалитетам

полностью транспортный налог, Шелехов будет собирать около 15 млн рублей в год. По словам председателя бюджетного

комитета ЗС Сергея Курилова, такая ситуация характерна для многих крупных городов Иркутской области. 

Однако правительство Иркутской области дало отрицательное заключение на законопроект, по словам его пред-

ставителей, в этом случае в 2010 году областной бюджет потеряет около 800 млн рублей, что негативно скажется на объеме

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2682
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2693
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2693
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2701
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2698
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2704
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фонда поддержки поселений. В итоге, по расчетам финансистов, от передачи транспортного налога на места дотации снизятся

для 396 поселений, а выиграют лишь немногие города и районы. Председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области

Ирина Морохоева также рекомендовала депутатам ЗС отклонить инициативу администрации Шелехова, мотивировав тем,

что это не решит проблем с ремонтом дорог для подавляющего большинства муниципалитетов. 

В итоге депутаты ЗС предложили мэру Шелехова добиваться выделения из областного бюджета целевых средств

на ремонт муниципальных дорог.

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

ХРОНИКА

Законодательное Собрание и правительство области будут планировать зако-

нотворческую работу на среднесрочную перспективу 

Иркутская область, 16.09.09. Законодательное Собрание и правительство Иркутской области намерены в будущем

разрабатывать план законопроектных работ не на год вперед, а на среднесрочную перспективу. С такой инициативой на сен-

тябрьской сессии выступила председатель ЗС Людмила Берлина.

Спикер отметила, что планирование законопроектных работ неотъемлемо от стратегического планирования соци-

ально-экономического развития Иркутской области. Поскольку развитие региона планируется на несколько лет вперед, то и

законодатели должны строить свои планы на этот срок. 

Губернатор Иркутской области Дмитрий Мезенцев поддержал предложение Людмилы Берлиной, отметив его акту-

альность в свете разработки концепции социально-экономического развития Иркутской области до 2020 года, а затем и стра-

тегии развития региона. «Успешная законотворческая деятельность на федеральном и региональном уровнях особенно важна

в условиях кризиса, –  подчеркнул глава Иркутской области. – Поэтому сейчас,  как никогда, нужно сблизить позиции испол-

нительной и законодательной власти. У нас есть все основания добиваться того, чтобы Иркутская область заняла на карте

Сибирского федерального округа и всей России более важное место, чем сейчас». 

Дмитрий Мезенцев добавил, что способствовать прорыву региона должны меры, предусмотренные в концепции

социально-экономического развития. При этом он отметил, что разработка концепции и стратегии развития Иркутской области

не должна проходить в узком кругу экспертов. «Это может быть работа на десятках площадок», – заключил губернатор. 

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Парламентарии готовы корректировать закон о профилактике наркомании с

учетом изменений федерального законодательства 

Иркутская область, 16.09.09. Законопроект «О профилактике наркомании и токсикомании в Иркутской области»

был принят на сентябрьской сессии Законодательного Собрания в окончательном чтении. Как сообщила председатель ко-

митета по здравоохранению и социальной защите ЗС Татьяна Семейкина, комитет провел большую работу над законо-

проектом, рассмотрел все поступившие поправки. Активное участие в работе над ним принял депутат ЗС Борис Басманов. 

Законопроект направлен на прекращение роста количества наркозависимых, а в перспективе – должен снизить

уровень незаконного потребления наркотиков в Иркутской области. Документом регулируются общественные отношения,

связанные с профилактикой наркомании и токсикомании, а также с осуществлением мер в сфере здравоохранения, соци-

альной защиты, молодежной политики и образования на территории Иркутской области. Среди мер по профилактике есть

следующие: развитие сети учреждений, оказывающих наркологическую помощь; анализ деятельности органов местного са-

моуправления муниципальных образований в сфере профилактики наркомании и токсикомании; выявление, учет, обследо-

вание, наблюдение, устройство в медицинские учреждения и лечение лиц, употребляющих наркотические средства и другие

меры. Как рассказала Татьяна Семейкина, одна из новых норм законопроекта предусматривает проведение медосмотров в

школах с участием наркологов. 

Некоторые депутаты Законодательного Собрания отметили, что законопроект недостаточно проработан. По словам

Бориса Басманова, он надеется, что в ближайшее время будет усилено федеральное законодательство в сфере профилак-

тики наркомании, и это отразится в региональном законодательстве. «Наркомания – это социальное зло для всего общества,

— считает парламентарий. – Сегодня мы заботимся о конституционных правах и свободах наркомана, а не о правах и сво-

бодах других граждан». 

Заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной политике и связям с об-

щественными объединениями ЗС Антон Романов поддержал отклоненную поправку Бориса Басманова о признании нар-

комании и токсикомании социальным явлением, представляющим опасность для окружающих. «Я считаю, что она не

противоречит федеральному законодательству», — сказал он. Депутат ЗС также подчеркнул, что предлагаемый законопроект

«не о профилактике наркомании, а о защите наркоманов». По мнению Романова, в документе упущено понятие профилактики
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как системы мер по предупреждению, а также необходимо прописать ответственность руководителей ночных клубов за упо-

требление наркотиков в их учреждениях и участие в профилактике руководителей предприятий и организаций, предусмотреть

опубликование данных по наркозависимым два раза в год в СМИ и другие. «Закон морально устарел, он основывается на

старых нормативных актах. Нам необходимо работать над новой редакцией», — сказал Антон Романов. 

Татьяна Семейкина рассказала, что сейчас разработан проект концепции «Государственной антинаркотической по-

литики РФ», после принятия которого будут приниматься нормативно-правовые акты с этой сфере. А Иркутская область смо-

жет направить свои предложения на федеральный уровень. По словам председателя комитета по законодательству о

природопользовании, экологии и сельском хозяйстве ЗС Юрия Фалейчика, если сейчас готовится федеральная концепция,

может, Иркутской области не стоит торопиться с принятием этого документа? Татьяна Семейкина не согласилась с ним – За-

конодательное Собрание должно принять законопроект, а затем при необходимости вносить в него изменения, а все озву-

ченные предложения иркутских депутатов – это полномочия федерации. 

Некоторые депутаты ЗС высказались за снятие с рассмотрение этого вопроса, другие – за его принятие. Так, На-
талья Протопопова сказала, что на разработку и принятие концепции и федеральных законов может уйти год, Иркутская

область может столь длительное время жить без закона о профилактике наркомании, что может привести к нежелательным

последствиям. Председатель комитета по социально-культурному законодательству ЗС Ирина Синцова дополнила коллегу:

комитет также рассматривал этот законопроект и принял решение рекомендовать сессии ЗС принять его в окончательном

виде. В итоге законопроект «О профилактике наркомании и токсикомании в Иркутской области» был утвержден в третьем

чтении. 

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Парламентарии предоставили  малому и среднему бизнесу право выкупа 700

кв. м площади областного или муниципального имущества

Иркутская область, 16.09.09. В Иркутской области малый и средний бизнес может по-прежнему выкупить 700 кв. м.

площади арендуемого недвижимого имущества, находящегося в областной или муниципальной собственности. На сентябрь-

ской сессии Законодательного Собрания депутаты рассмотрели изменения в региональный закон «Об особенностях реали-

зации преимущественного права субъектов малого и среднего предпринимательства на приобретение арендуемого

недвижимого имущества, находящегося в государственной собственности Иркутской области или в муниципальной собст-

венности муниципальных образований Иркутской области».

Напоминаем, в прошлом году депутаты ЗС определили для выкупа площадь в 350 кв. м. Закон вызывал большой

интерес в предпринимательской среде, однако многие бизнесмены указывали на то, что площадь, предназначенная для вы-

купа, слишком мала. Особенно для тех, кто занимается производством собственной продукции. В июне 2009 года губернатор

Иркутской области Дмитрий Мезенцев своим постановлением увеличил площадь в два раза – до 700 кв. м. Однако, депутат

ЗС Борис Алексеев предлагал внести поправки в закон и увеличить размер площади до 1,5 тыс. кв. м.

На сессии парламентарии все-таки не приняли поправку Алексеева и сохранили установленные главой региона

700 кв. м. Депутат ЗС Юрий Фалейчик заметил, что Законодательное Собрание рекомендует региональному правительству

тщательно следить за исполнением этого закона.

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

На строительство библиотеки имени Молчанова-Сибирского выделены сред-

ства из регионального и федерального бюджетов 

Иркутская область, 16.09.09. Около 5 млн рублей выделено из бюджета Иркутской области на строительство нового

корпуса государственной универсальной научной библиотеки имени Молчанова-Сибирского, 63 млн рублей поступило из фе-

дерального бюджета. Такие поправки были внесены в региональный бюджет 2009 года на сентябрьской сессии Законода-

тельного Собрания Иркутской области.

По словам председателя бюджетного комитета ЗС Сергей Курилова, региональное правительство учло просьбу

депутатов, высказанную на июньской сессии, изыскать собственные средства, чтобы получить федеральное финансирование.

Однако заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Евгений Рульков высказал опасения, что из-за

позднего поступления средств до 150-летнего юбилея (он будет в 2011 году) новый корпус библиотеки построить не успеют. 

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Уполномоченный по правам человека в объединенной Иркутской области

будет действовать в рамках нового закона

Иркутская область, 16.09.09. Деятельность уполномоченного по правам человека в Иркутской области будет опре-

делять новый закон, дополняющий положения Устава объединенного региона. Он был принят в окончательном виде на сен-
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тябрьской сессии Законодательного Собрания. Закон вступит в силу через десять дней после официального опубликования. 

Документ регулирует назначение и отстранение уполномоченного от должности, порядок его работы. Так, на эту

должность назначает Законодательное Собрание. Стать им может гражданин РФ не моложе 35 лет с высшим образованием,

обладающий познаниями в области прав и свобод человека и опытом их защиты. Выдвинуть кандидатуру на пост уполномо-

ченного может губернатор Иркутской области или группа депутатов как минимум в одну треть состава ЗС. Срок полномочий

его составляет пять лет, при этом занимать этот пост более двух сроков подряд нельзя. 

В своей работе уполномоченный по правам человека независим от каких-либо органов, организаций, объединений

или должностных лиц. При этом он обязан руководствоваться нормами международного права, федеральных и областных

законов. Основные задачи уполномоченного – восстановление прав и свобод человека и гражданина, внесение предложению

по совершенствованию законов в этой сфере, выявление причин и условий нарушения прав человека, правовое просвещение

в области прав человека и т. п. 

На уполномоченного по правам человека распространяются те же ограничения, что и на членов Правительства

РФ. В случае их несоблюдения депутаты ЗС могут отстранить его от должности. Предусмотрены и основания для отстранения,

например, личное заявление о сложении полномочий, вступление в силу обвинительного приговора суда или признание упол-

номоченного по решению суда недееспособным, утрата гражданства РФ или приобретение гражданства другой страны. В

третьем чтении в проект закона об уполномоченном депутаты Законодательного Собрания внесли еще два основания для

отстранения его от должности – неисполнение или ненадлежащее исполнение профессиональных обязанностей, а также не-

способность в течение длительного времени (более четырех месяцев) исполнять их. 

Заместитель председателя Иркутского областного объединения организаций профсоюзов Валерий Лукин высказал

опасение, что возможность отстранить Уполномоченного за ненадлежащее исполнение своих обязанностей может привести

к злоупотреблениям. «При принятии такого решения могут возобладать эмоции или политическая целесообразность, как то

было с председателями Законодательного Собрания третьего созыва», – сказал он. Кроме того, подобной нормы нет в фе-

деральном законе об Уполномоченном по правам человека в РФ. Председатель комитета по законодательству о государст-

венном строительстве области и местном самоуправлении ЗС Борис Алексеев в ответ, что авторы поправки исключили

волюнтаризм: оценить, каким образом Уполномоченный исполняет свои обязанности, должна комиссия из числа депутатов

ЗС, а после ее заключения за отстранение от должности должно проголосовать большинство парламентариев. 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Депутаты ЗС создали правовую основу для работы Контрольно-счетной па-

латы объединенной Иркутской области 

Иркутская область, 16.09.09. Депутаты Законодательного Собрания Иркутской области приняли в окончательном

виде региональный закон о Контрольно-счетной палате на сентябрьской сессии.

Согласно принятому закону, Контрольно-счетная палата подотчетна региональному парламенту, как это и указано

в Уставе Иркутской области. Она отвечает за контроль за целевым и эффективным расходованием средств областного бюд-

жета и территориального государственного внебюджетного фонда, за фактическим и своевременным исполнением доходных

и расходных статей бюджета, соблюдением порядка распоряжения областной собственностью, экспертизу проектов област-

ного бюджета и внебюджетного фонда. К ее полномочиям также относятся внешняя проверка отчетов об исполнении област-

ного и местных бюджетов, проверка местных бюджетов, получающих средства из областной казны. Председатель комиссии

по контрольной деятельности ЗС Тимур Сагдеев и его заместитель Евгений Рульков настояли на том, чтобы КСП проводила

экспертизу проектов региональных областных целевых программ, прогнозного плана приватизации областного имущества и

нормативных актов, касающихся распоряжения областной собственностью. Экспертиза может проводиться по инициативе

губернатора Иркутской области, ЗС в целом, постоянных комитетов и комиссий ЗС, а также группы депутатов численностью

не менее одной пятой от состава ЗС. 

Формирование Контрольно-счетной палаты относится к полномочиям ЗС – кандидатуры на должность аудиторов

выдвигают постоянные депутатские комитеты и комиссии. Согласно поправке депутата Бориса Басманова, претендовать

на должность аудитора может гражданин РФ старше 30 лет с опытом работы пять лет. Аудиторы КС отстраняются от долж-

ности по тем же основаниям, что и Уполномоченный по правам человека в Иркутской области. На всех аудиторов, в том числе

председателя КСП и его заместителя, налагаются те же ограничения, что и на членов Правительства РФ. В остальном закон

идентичен аналогичному документу, действовавшему до объединения Иркутской области и Усть-Ордынского Бурятского ав-

тономного округа. 

Борис Басманов также предложил включить в текст закона отдельную статью, касающиеся взаимодействия КСП с

контрольно-счетными органами муниципальных образований Приангарья. Однако председатель комитета по законодатель-

ству о государственном строительстве области и местном самоуправлении ЗС Борис Алексеев, выступая на сессии, отметил,

что в законе уже есть ряд положений, регулирующих этот вопрос, выносить их в отдельную главу нецелесообразно. Его под-

держала председатель КСП Ирина Морохоева. 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ
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Пенсии муниципальным служащим будут начислять по новым правилам 

Иркутская область, 16.09.09. Пенсия за выслугу лет для муниципальных служащих будет составлять 45% от 2,3

должностного оклада и ежемесячной надбавки к нему за классный чин. Это предусматривают изменения в закон «Об отдель-

ных вопросах муниципальной службы в Иркутской области», которые депутаты Законодательного Собрания внесли в него

на сессии 16 сентября 2009 года. 

Ранее ежемесячная надбавка за классный чин не учитывалась, применялся коэффициент 1,33. Теперь он будет

отменен. С такой инициативой выступила заместитель председателя комитета по законодательству о государственном строи-

тельстве области и местном самоуправлении ЗС Наталья Дикусарова. Предложенная ей поправка призвана унифицировать

основные условия пенсионного обеспечения муниципальных и государственных гражданских служащих. 

Отмена повышающего коэффициента не приведет к значительному сокращению пенсии за выслугу лет, положенной

муниципальным чиновникам. Она будет компенсироваться за счет надбавки за классный чин. Сохраняются также районные

коэффициенты к пенсии. Кроме того, предусмотрена ее индексация при увеличении должностного оклада и надбавки за

классный чин. 

Напомним, пенсия за выслугу лет назначается в том случае, если стаж муниципальной службы превышает 15 лет.

За каждый год сверх 15 лет стажа муниципальной службы полагается надбавка в 3% от 2,3 должностного оклада.

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Совет молодых лидеров обсудил проблему поддержки талантливых детей в

Иркутской области 

Иркутская область, 16.09.09. Проблему поддержки молодых талантов обсудили на круглом столе депутаты Зако-

нодательного Собрания, представители правительства Иркутской области, деятели культуры и молодые лидеры. Как напом-

нил в начале мероприятия председатель Совета молодых лидеров, председатель комиссии по контрольной деятельности

ЗС Тимур Сагдеев, Совет был сформирован при президиуме ИРО партии «Единая Россия» при поддержке губернатора Ир-

кутской области Дмитрия Мезенцева и председателя Законодательного Собрания Людмилы Берлиной. В состав Совета

вошли молодые люди в возрасте до 35 лет. Среди них – депутаты Законодательного Собрания, представители органов мест-

ного самоуправления, предприниматели, общественные лидеры и др. В Совете молодых лидеров было сформировано семь

групп по различным направлениям. В круглом столе принимали участие молодые люди, входящие в группу по культуре. «Мы

должны верить в молодежь, в развитие Иркутской области, несмотря на все скептические настроения», — сказал Тимур Саг-

деев. 

Проблем в культуре много, особенно остро они стали ощущаться с наступлением кризиса, сообщила министр куль-

туры и архивов Иркутской области Вера Кутищева. Но, несмотря на это, по ее мнению, в области делается много для под-

держки юных дарований. Талантливые дети принимают участие во всероссийских конкурсах и выставках, проводятся

фестивали и др. Около 30 человек получают стипендии губернатора Иркутской области. Министр предложила молодым ли-

дерам провести акцию по поддержке юных талантов из глубинки. По словам Веры Кутищевой, в отдаленных районах Иркут-

ской области (Катангском, Бодайбинском и других) очень много талантливых ребят, которые не имеют возможности приехать

в Иркутск. «Хорошо если бы мы общими усилиями провели акцию или проект с молодыми бизнесменами и поддержали юные

дарования», — сказала она. Президент благотворительного фонда «Новые имена», заслуженный артист России Денис Ма-

цуев отметил, что иркутская земля очень богата на таланты: в прошлом году около 40 юных дарований стали стипендиатами

фонда «Новые имена». 

Председатель комитета по социально-культурному законодательству ЗС Ирина Синцова рассказала присутствую-

щим, что сейчас в областном парламенте рассматриваются поправки в закон «О государственной поддержке культуры в Ир-

кутской области». По ее словам, Законодательное Собрание готово выслушать предложения для преобразования их в

дальнейшем в нормативные правовые акты. Как подчеркнула Вера Кутищева, принятие этого закона позволит ликвидировать

правовой вакуум, существующий в сфере культуры. Законодательная база, по мнению министра культуры, несовершенна, в

федеральном законе «О культуре» - только общие фразы. Ирина Синцова добавила, что сейчас необходим конструктивный

федеральный закон в сфере культуры. По ее словам, Иркутская область могла бы выступить с законодательной инициативой

по внесению изменений в федеральный закон. Денис Мацуев подтвердил готовность обозначить эту проблему на Совете по

культуре при президенте РФ, который состоится 18 сентября в Новгороде.

В ходе обсуждения молодые лидеры подняли ряд проблем – нехватку инструментов в музыкальных школах, отсут-

ствие возможности творческой реализации у молодых музыкантов и др. Депутат ЗС Анастасия Егорова поинтересовалась,

как ведется отбор талантливой молодежи в сельской местности? Вера Кутищева ответила, что в Иркутской области стараются

поддержать всех талантливых молодых людей, но многие остаются незамеченными. «Даже в самые трудные времена мы не

закрыли ни одну музыкальную школу, наоборот, в Жигаловском районе даже открыли», — подчеркнула министр культуры. 

Тимур Сагдеев предложил выделить специальный грант на проведение в Иркутске первого детского джазового фе-

стиваля в ноябре 2009 года. Молодые лидеры также предложили Денису Мацуеву войти в Совет молодых лидеров Иркутской
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области. Он согласился и отметил, что готов оказывать всяческую поддержку землякам в решении проблем в сфере куль-

туры.

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Депутатские слушания по распространению подписных изданий пройдут в За-

конодательном Собрании 

Иркутская область, 16.09.09. Вопрос о распространении периодических печатных изданий по договорам подписки

на территории Иркутской области рассмотрела 14 сентября комиссия по Регламенту, депутатской этике, информационной

политике и связям с общественными объединениями Законодательного Собрания. Число подписчиков в области сокращается,

однако в увеличении клиентской базы заинтересованы как почтовые работники, так и издатели. 

Председатель комиссии по регламенту Андрей Чернышев напомнил, в начале лета 2009 года депутаты Законо-

дательного Собрания встретились с руководителями ведущих СМИ Иркутской области. Целью встречи было обсуждение про-

блем регионального медиапространства. 

По словам издателей, принимавших участие в заседании комитета, сроки доставки корреспонденции не удовле-

творяют читателей. Газеты присылают с большой задержкой, а для жителей отдаленных районов, где нет телевидения и Ин-

тернета, это единственный источник информации. Кроме того, Интернет доступен не во всех территориях области. Среди

проблемных – Катангский, Мамско-Чуйский, Бодайбинский и Жигаловский районы.

Руководитель управления федеральной почтовой связи Иркутской области Мария Машина рассказала о проблемах

с доставкой почты в отдаленные районы. В некоторые отдаленные территории можно привезти издания лишь редкими авиа-

рейсами. Между тем, в этих районах зафиксирована самая высокая плотность подписки населения на периодические издания

– люди хотят знать, что происходит в области, стране и мире. Проблему для сотрудников почты составляют отсутствие подъ-

ездных путей к домам, несоответствие адресов. Для городских подписчиков проблемой является отсутствие почтовых ящиков. 

Члены комиссии пришли к выводу, что при решении проблемы с доставкой почты необходимо работать в двух на-

правлениях: установка антивандальных почтовых ящиков и рассмотрение возможности выделения дотаций из областного

бюджета. По итогам заседания комиссии было принято решение провести депутатские слушания. Точная дата будет опреде-

лена в ближайшее время. 

Мария Никульшеева, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Депутаты Законодательного Собрания усовершенствовали порядок и условия

обслуживания граждан социальными учреждениями 

Иркутская область, 16.09.09. Депутаты Законодательного Собрания внесли изменения в статьи 3 и 8 закона «О по-

рядке и условиях социального обслуживания граждан государственными учреждениями социального обслуживания Иркутской

области». Такое решение было принято на сентябрьской сессии Законодательного Собрания. 

Как сообщила председатель комитета по здравоохранению и социальной защите ЗС Татьяна Семейкина, к зако-

нопроекту поступила только одна поправка, носящая редакционный характер. Она была одобрена парламентариями. 

Напомним, законопроектом предлагалось изменить наименования высшего исполнительного органа государствен-

ной власти Иркутской области, а также усовершенствовать правовое регулирование правоотношений в сфере социального

обслуживания граждан государственными учреждениями социального обслуживания Иркутской области. 

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

ЗАКОНОДАТЕЛЬНАЯ ИНИЦИАТИВА

Аполлон Иванов: Иркутской области нужен закон о языках

Иркутская область, 16.09.2009. В Иркутской области необходимо принять закон о языках, считает депутат Законо-

дательного Собрания Аполлон Иванов. По его словам, сейчас на рассмотрении депутатов находится проект закона о при-

знании утратившим силу закона УОБАО «О языках народов Усть-Ордынского Бурятского автономного округа». На июньской

сессии ЗС данный законопроект был принят в первом чтении. Аполлон Иванов выступил против его принятия, так как считает,

что это ущемляет интересы жителей округа. «Конечно, окружной закон следует признать утратившим силу, - сказал депутат,

- но только при условии, что будет разработан новый областной закон». 

По поручению председателя ЗС Людмилы Берлиной изучение данного вопроса было поручено комитету по со-

циально-культурному законодательству. 14 сентября состоялось совещание по вопросам развития бурятского языка под ру-

ководством председателя комитета Ирины Синцовой. В работе совещания принимали участие представители
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администрации Усть-Ордынского Бурятского округа, районных отделов образования, министерства образования и мини-

стерства культуры Иркутской области, а также ученые, общественные деятели.

Как сообщил начальник отдела национального образования и молодежной политики администрации УОБО Степан

Прокопьев, в начале 70-х годов прошлого века во всех бурятских школах в качестве языка обучения был введен русский язык.

В результате появилось целое поколение бурят, не знающих родного языка. В начале 90-х годов, когда Усть-Ордынский округ

получил статус автономии, в округе стали приниматься определенные меры для возрождения родного языка. В настоящее

время бурятский язык преподается в 96 общеобразовательных школах Усть-Ордынского Бурятского округа из 223. При этом

в 88 школах он преподается как учебный предмет, в восьми – как факультатив. Число детей, изучающих бурятский язык, в

2008-2009 учебном году составило 5 108 человек, что на 162 человека больше, чем в предыдущем году. Раннее изучение бу-

рятского языка ведется в 48 дошкольных учреждениях.

Степан Прокопьев рассказал и о проблемах, связанных с преподаванием бурятского языка и литературы. Это от-

сутствие учебных планов и единой для всех программы, отсутствие методической литературы, учебников, наглядных пособий

и много другое. По его мнению, для решения этих проблем необходимо законодательное обеспечение национально-образо-

вательной стратегии в Иркутской области. «Возникла острая необходимость принятия закона о языках Иркутской области»,

- подытожил Степан Прокопьев. 

Председатель комитета по социально-культурному законодательству Ирина Синцова сказала, что с отменой закона

округа о национальном языке ничего не изменится. Правовая основа для развития бурятского языка, его преподавания в

школах есть. Муниципальные органы власти, и руководители школ на своем уровне могут решать эти проблемы. Однако пер-

спективы развития языка должны быть, и комитет намерен продолжить работу в этом направлении. 

Эльвира Болотова, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ
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